

Le Pape bénissait ce mets, dont la présence annonçait que la loi sévère de l'abstinence avait cessé. C'était le Pontife lui-même qui servait et envoyait à ses convives les portions de l'animal rôti ; mais il en détachait d'abord un morceau qu'il mettait dans la bouche du prier basilicain, dont la place à part n'était pas la plus honorable, en lui disant avec une allusion qui eût semblé dure, si elle n'eût été promptement corrigée : « Ce que vous avez à faire, faites-le vite ; toutefois cette parole qui fut dite pour la condamnation, c'est pour la rémission que je vous l'adresse. » Une gaieté grave et douce présidait à ce repas solennel qui commençait sans lecture ; mais, vers le milieu du festin, l'archidiaque ayant fait un signe, un diacre s'avancait, et lisait pendant quelque temps. On introduisait ensuite les chantes de la cour, et ils exécutaient, avec toutes les traditions de la musique romaine, quelque-une des belles séquences dont on se délectait alors ; le Pape désignait lui-même celles qu'il voulait entendre.

En assistant au divin Sacrifice, pénétrons-nous de ces sentiments, célébrons la puissance, la grandeur et l'amour de Celui qui triomphe de la mort et nous assure la victoire éternelle.

## L'INCRÉDULE AU JOUR DE PÂQUES



ICHELET, qui a tant glorifié la Révolution, qui s'est montré si impie dans toute son œuvre, a raconté l'histoire de Jeanne d'Arc ; il y a fait cet aveu :

« Sa fermeté se soutint en prison, dit-il, le vendredi et le samedi saints : mais le dimanche, que devint-elle, ce grand dimanche de Pâques ? Que se passa-t-il dans ce pauvre cœur, lorsque, la fête universelle éclatant à grand bruit par la ville, les cinq cents cloches de Rouen jetant leurs joyeuses volées dans les airs, le monde chrétien ressuscitant avec le Sauveur, elle resta dans sa mort ?.. Seule, quand tous s'unissent en Dieu, seule exceptée de la joie du monde et de l'universelle communion, au jour où la porte du ciel s'ouvre au genre humain, seule en être exclue !... »

L'historien poète comprend la chère enfant martyr ; il entre dans sa douleur, il sait si bien lui-même ce que c'est que d'être exilé de « l'universelle communion » le dimanche de Pâques !!!